
Fachlehrerin: Magdalena Kick FLAin

Schule: Mittelschule Erbendorf

Klasse: 6 aG (9 Jungs und 7 Mädchen)

Unterrichtstag: Donnerstag 8. und 9. Stunde

Thema: Einen Fensterbehang gestalten mit gefilzten Blüten!

Dokumentation der Idee

In Absprache mit der Klasse wurde entschieden für den Frühling einen Flächenvorhang für das Fenster im Treppenaufgang zu gestalten. Das Naturprodukt Schafwolle stellt den Grundstoff für das experimentelle Spiel mit Struktur – Farbe – Form dar. Durch den Einsatz der Filznadel werden die losen Fasern des Wollvlieses trocken verfilzt und dabei in lebendige Formen gebracht. Die Formen können weich und flaumig sein oder eine gewisse Festigkeit aufweisen. Der Vorteil des Nadelfilzens bestand darin, dass jederzeit nachträgliche Formveränderungen vorgenommen werden könnten. Durch das breite Spektrum an Farben konnte eine farbenfrohe Blütenwiese gestaltet werden. Auf einen blauen Organza Stoff, welcher den Himmel assoziiert, wurden Blüten und Blätter, auf der gesamten Fläche frei und lebendig angeordnet. Der Fensterbehang lässt je nach Betrachter eine Blumenwiese erahnen. Aufgrund der großen und lebhaften Gruppe wurde das Nassfilzen ausgeschlossen. Das leicht durchsichtige Material lässt die Sonne durchschimmern und bringt die Applikationen gut zu Geltung. Die Kinder gestalteten ohne Schablone die Blüten, und ordnen diese nach Gefallen auf dem Untergrund an. Die Arbeit ist ein Gemeinschaftswerk aller Schülerinnen und Schüler der 6a.

Dokumentation des Herstellungsprozesses

Nach der Auswahl des Werkstückes wurde die Technik erprobt, mit den benötigten Materialien, der Vorgehensweise und der Vorsichtsmaßnahmen. Im Anschluss wurde geklärt woher das Material stammt und wie es aufbereitet wird. Sichten von verschiedenen Blumentypen erleichterte das Herstellen der Blüten. Vorerst wurden einfach Blumenformen und Blattformen erstellt, dann mehrteilige. Die Schüler ordneten die Formen auf dem Organza an und befestigten diese mit einem flüssigen Klebstoff. Den Umschlag für die Halterungsstange und das Versäubern der Ränder übernahm die Lehrkraft. Zur Probe wurde der Fensterbehang beim Treppenaufgang aufgehängt um dessen Wirkung zu testen.